
Эссе «Эдуард Сперцян – мой футбольный 

герой» 

 

Когда мне говорят о героях, перед глазами у многих возникают образы 

супергероев из фильмов – сильных, быстрых, с невероятными способностями. 

Но мой герой совсем другой. У него нет плаща и суперсил, зато у него есть 

талант, решительность и невероятная целеустремленность. Эдуард Сперцян – 

мой герой, потому что его успех в футболе вдохновляет меня не только играть 

лучше, но и стремиться к мечте, даже если она кажется далекой и сложной. 

Эдуард Сперцян родился в Ставрополе в 2000 году, как и я, в России, но 

с армянскими корнями. В детстве я, как и многие мальчишки, мечтал стать 

футболистом, гонял мяч с друзьями во дворе, но так и не представлял, как 

можно перейти от игр во дворе к настоящим большим матчам. Для Эдуарда все 

началось так же – с дворового футбола. Он, как и все, мечтал стать великим 

игроком, и именно упорство и стремление сделали его тем, кем он стал. Уже в 

десять лет он поступил в академию «Краснодара» – одного из лучших 

футбольных клубов России. 

Представляете, в десять лет он начал путь, который в итоге приведет его 

на большие стадионы. Но это не было просто случайностью или везением. 

Сперцян был невероятно упорным. Он работал над собой каждый день, 

тренировался с раннего утра до позднего вечера, не думая о том, что это может 

быть трудно или скучно. Иногда мне кажется, что именно такие люди, как он, 

– настоящие супергерои. Потому что они знают, чего хотят, и готовы работать 

ради этого без остановки. 

Когда Эдуард дебютировал за основной состав «Краснодара» в 2020 году, 

он уже был опытным игроком молодёжной команды, который успел набраться 

уверенности и показать свой талант. Мне нравится, что Сперцян не боялся 

конкуренции с более взрослыми и опытными игроками. Он понимал, что его 

время пришло, и смог воспользоваться своим шансом. И это меня поражает – 

его уверенность в себе и сила духа. 

Когда я смотрю матчи с участием Эдуарда, я понимаю, что на поле играет 

человек, который вкладывает в футбол свою душу. Он не просто бегает за 

мячом, он стратегически мыслит, видит поле, чувствует игру, как будто у него 

есть внутренний компас. Мне хочется научиться также, как он, видеть все ходы 

наперёд, понимать, куда побежать, где отдать пас, а где самому пробить. 

Кроме игры за клуб, Эдуард ещё выступает за сборную Армении. Это 

тоже удивительно! Он не просто хороший игрок, он ещё и пример для других 



ребят, которые мечтают представлять свою страну на международном уровне. 

Важно, что несмотря на то, что Эдуард родился в России, он с гордостью носит 

футболку сборной Армении, что говорит о его приверженности своим корням 

и уважении к своей истории. 

Представляете, каково это выйти на поле с флагом своей страны на 

груди? Для меня это кажется чем-то невероятным. Каждый раз, когда я думаю 

о том, как он выходит на международные матчи, я представляю, что на его 

месте мог бы быть я или любой другой мальчишка, который, как и я, мечтает о 

футболе. Но главное – это не мечта, а то, как много сил нужно вложить, чтобы 

она стала реальностью. 

Эдуард не просто хороший игрок. Он настоящий лидер на поле, который 

ведет за собой команду. Меня особенно восхищает его способность оставаться 

спокойным в самые напряженные моменты матча. В тех ситуациях, когда 

другие могут начать паниковать или терять концентрацию, Сперцян сохраняет 

ясный ум и находит правильные решения. Это качество очень важно не только 

в футболе, но и в жизни. Быть лидером — значит уметь брать на себя 

ответственность и вдохновлять других, даже когда всё идет не по плану. 

Однажды я смотрел матч, где «Краснодар» играл против одного из 

сильнейших клубов. И вот, когда казалось, что шансы на победу почти 

утрачены, Сперцян сделал ключевой пас, который привел к голу. Это был 

момент, когда стало ясно, что он умеет видеть такие возможности, которые 

другие не замечают. Это и есть настоящий талант! 

Для меня Эдуард Сперцян – это пример того, как мечта может стать 

реальностью, если ты готов трудиться ради неё. Он учит меня, что успех не 

приходит сам собой. Над ним нужно работать, его нужно заслужить. Я вижу в 

нём человека, который не только добился многого, но и продолжает стремиться 

к большему. Каждый раз, когда я играю в футбол с друзьями или даже на 

уроках физкультуры, я думаю о том, что даже такие великие игроки, как 

Эдуард, когда-то начинали с простых дворовых игр. И это вдохновляет меня 

продолжать работать над собой. 

Эдуард Сперцян – мой герой не потому, что он знаменит или успешен. 

Он мой герой, потому что показывает, что главное в жизни – это упорство, 

решительность и вера в себя. Его пример помогает мне не сдаваться, даже если 

что-то не получается сразу. Я верю, что, если следовать его пути и всегда 

работать над собой, можно достичь всего, чего пожелаешь. 

 


